



# LS-pd

## Leine-Solling-Pressedienst

Herausgeber: Kirchenkreisvorstand Leine-Solling  
V.i.S.d.P.: Superintendent Jan von Lingen  
Tel.: 05551-911637, Fax: 05551-911639  
Mobil: 0151-2280 2797  
E-Mail: [Jan.vonLingen@evlka.de](mailto:Jan.vonLingen@evlka.de)

Superintendenturbüro:  
Tel.: 05551-911637, Fax: 05551-911639  
E-Mail: [Kerstin.Neddenriep@evlka.de](mailto:Kerstin.Neddenriep@evlka.de)

Der LS-pd erscheint jeden Donnerstag

33/2024 9. Oktober 2024

### Inhalt

## **Aufzuführendes Stück bleibt noch streng geheim Wintermärchen in der Jugend- und Kulturkirche marie im Dezember**

**Einbeck.** Der Startschuss ist gefallen. Auch in dieser Weihnachtszeit findet in der Jugend- und Kulturkirche marie das traditionsreiche Wintermärchen statt. Unter der hauptamtlichen Leitung von Anjo Froböse, der Kreisjugendwartin, sowie der ehrenamtlichen Leitung von Carolin Arlt und Lukas Oppermann haben sich elf schauspielbegeisterte Ehrenamtliche zusammengefunden.

Seit September denken diese sich an acht Vorbereitungswochenenden ihre Rollen, sowie Kostüme aus und zeigen Kreativität in den selbsterprobten Szenen.

Mit viel Charme und Humor entsteht so ein Erlebnis für Jung und Alt.

„Während das aufzuführende Stück noch streng geheim gehalten wird, können Sie weitere Einblicke in die

Probenzeit auf unserem Instagram Account bei [@marie\\_Jugendkirche](https://www.instagram.com/marie_Jugendkirche) bekommen“, so Anjo Froböse.



*Foto Jugendkirche: Hintere Reihe, v.li. n. re: Alfred Steinhoff, Leana Kieß, Pauline Röpcke, Isabel Behrens, Joana Strunk, Henrieke Conrad und Anton Deichmann. Vordere Reihe, li. n. re.: Carolin Arlt, Helle Hornborstel, Esther Gerstenkorn, Lukas Oppermann, Jonathan Elias Meyer, Carl Friedrich Mahnke und Dominik Heßler.*

Am Samstag, 7. Dezember, findet die Premiere in der Jugendkirche marie statt, welche fürs Bühnenbild wieder reichlich umgestaltet wird. Auch am Sonntag, 8. Dezember, sind wieder zwei Familienvorstellungen angesetzt. Der Kartenverkauf beginnt voraussichtlich ab November. „Freuen Sie sich auf weitere Informationen und das humorvoll inszenierte Theaterstück der marie“, werben die Verantwortlichen.

## **Durch existenzielle Sinnkrise hindurch in ein neues Leben Musikalischer Abendgottesdienst zu „Elias“ in der Klosterkirche Fredelsloh**

**Fredelsloh.** Das Oratorium „Elias“ von Felix Mendelssohn-Bartholdy (1809-1847) zählt zu den wesentlichen Werken der evangelischen Kirchenmusik. Viele Kantoreien haben es in ihrem Repertoire. Die Figur des alttestamentlichen Propheten Elias aus diesem Oratorium steht im Zentrum eines Gottesdienstes am Sonntag, 13. Oktober, um 18 Uhr in der Klosterkirche Fredelsloh.

Und das ist die Geschichte dazu: Mit all seiner Kraft und all seiner Leidenschaft hat Elias für den althergebrachten Gottesglauben gekämpft – und ist doch gescheitert. Zutiefst enttäuscht zieht er sich in die Wüste zurück und will nur noch sterben. In der Arie „Es ist genug, so nimm, Herr, meine Seele“ bringt Mendelssohn mit großer musikalischer Meisterschaft und tiefem Einfühlungsvermögen die Verzweiflung und die Einsamkeit des Propheten zum Klingen und zeichnet seinen Weg durch die existenzielle Sinnkrise hindurch in ein neues Leben nach – sicherlich auch auf dem Hintergrund eigenen Erlebens.

Dieser Gottesdienst ist die dritte Station des spirituellen Langzeitprojekts „Sechs Weisen, das Wort „genug“ zu betrachten“ und zugleich ein Beitrag zum diesjährigen Welttag der seelischen Gesundheit am 10. Oktober. Es singen Christiane Grubitzsch (Sopran), Ronja Hüppe (Alt) und Jürgen Orelly (Bass), Elke Hahn begleitet sie auf der Orgel. Die Predigt hält Wolf-Friedrich Merx. Er ist Pastor und Kirchenmusiker im Ruhestand und Leiter des Projekts „Singen und Schweigen“ in der Klosterkirche. Die letzten 15 Jahre vor seinem Eintritt in den Ruhestand arbeitete er als Psychiatrieseelsorger in Göttingen.

## **Tanz mal – im Gartensaal mit Carolin und Ronalt St. Alexandri Stiftung lädt ein zu Tanznachmittagen**

**Einbeck.** Nach den erfolgreichen ersten Tanznachmittagen im Frühjahr lädt die St. Alexandri Stiftung mit Kuratorin Carolin Holtmann-Ebrecht in diesem Herbst erneut herzlich ein, das Tanzbein zu schwingen.

Und zwar am Samstag, 19. Oktober, und 30. November, jeweils von 15 bis 17 Uhr im Gartensaal des neuen G Gemeindehauses der Ev.-luth. Kirchengemeinde. Singles und Paare können sich auf ein buntes Programm freuen – von klassischem Wiener Walzer bis hin zu Cha Cha Cha und Salsa.



Foto: Privat

Auch Anfänger sind willkommen und werden gerne von erfahrenen Tänzern unterstützt. Neben der Musik bleibt Zeit für gute Gespräche bei einem kühlen Getränk. Anmeldungen unter [info@st-alexandri-stiftung.de](mailto:info@st-alexandri-stiftung.de) sind willkommen, aber nicht verpflichtend.

## **Auf buntes Programm beim Kirchentag in Hannover freuen Ab sofort ermäßigte Tickets für Tagesfahrten Anfang Mai 2025 bestellen**

**Einbeck/Hannover.** Vom 30. April bis zum 4. Mai 2025 findet der Kirchentag ganz in der Nähe statt, in der Landeshauptstadt Hannover. Wie bei jedem Kirchentag erwartet die Besucherinnen und Besucher ein buntes Programm mit Gottesdiensten, Diskussionen, Kultur und vielem mehr. Der Kirchentag im kommenden Jahr steht unter dem Motto „Mutig – stark – beherzt“.



### *Deutscher Evangelischer Kirchentag Hannover 30. April – 4. Mai 2025*

Bereits jetzt kann man über die Kirchengemeinden vergünstigte Tickets für 23 Euro bestellen. Später kostet ein reguläres Tagesticket 49 Euro.

Die Tagestickets sind nicht an ein Datum gebunden und können an jedem Tag des Kirchentags genutzt werden. Es ist natürlich möglich, den Kirchentag eigenständig zu besuchen, aber die Kirchengemeinden in der Region Einbeck-Leinetal-Ahlsburg werden am 1., 2. oder 3. Mai nächsten Jahres auch eine gemeinsame Tagesfahrt anbieten. Zum jetzigen Zeitpunkt ist aber noch nicht klar, an welchem der genannten drei Tage die Tagesfahrt stattfindet.

Auch ein Besuch des „Abends der Begegnung“ am Mittwochabend, 30. April, ist möglich. Dort werden auch kirchliche Gruppen aus der Region Einbeck vertreten sein. Der Abend der Begegnung findet in der Innenstadt Hannovers statt, eine Eintrittskarte ist dafür nicht nötig.

Die Kirchengemeinden der Region Einbeck-Leinetal-Ahlsburg bitten darum, dass sich Interessierte jetzt schon im Pfarrbüro Einbeck melden, wenn sie an einer Tagesfahrt zum Kirchentag interessiert sind, damit genügend vergünstigte Karten bestellt werden können. Interessierte werden gebeten, sich unter Tel. 05561-72013 oder [kg.einbeck@evlka.de](mailto:kg.einbeck@evlka.de) zu melden.

## **Sixti-Glocken im DLF Auch lokale Themen auf Sendung**

**Kirchenkreis.** Die Sixti-Glocken in Northeim und das Kruzifix der Kriegsgefangenen in Osterode sowie die „Lebensregel von Baltimore“ und der Liedermacher Gundermann waren

Themen der Morgenandachten mit Superintendent Jan von Lingen in dieser Woche im DLF. Gesendet wurden und werden die Andachten von Montag bis Donnerstag sowie am Samstag im Deutschlandfunk (DLF auf 103.5 UKW) um 6.35 Uhr. Hier sind sie nachzuhören:

<https://www.deutschlandfunk.de/morgenandacht-100>

#### HINWEISE ZUM DATENSCHUTZ

Wenn Sie diesen Newsletter abmelden wollen, bitten wir Sie um eine kurze E-Mail an

[Kerstin.Neddenriep@evlka.de](mailto:Kerstin.Neddenriep@evlka.de)

Gerne dürfen Sie diesen kostenlosen Newsletter weiterempfehlen. Anmeldungen bitte ebenfalls an

[Kerstin.Neddenriep@evlka.de](mailto:Kerstin.Neddenriep@evlka.de)